

Les débuts de la T.S.F...



Dès 1915, une station télégraphique est installée à Papeete, indicatif « FOP » : 29 décembre 1915, première liaison Paris – Tahiti, par radio . Nous savons par ailleurs qu'en 1937, la radiodiffusion existe à Tahiti. Le poste « Radio Océanien » (FO8AA) émet avec une puissance de 200 watts, et 152 récepteurs de T.S.F. sont recensés dans l'île...

Toute la Polynésie pouvait entendre, jusqu'en 1954 : « *Ici Papeete – Tahiti- station du Radio Club Océanien* » (cf. site Internet du C.O.R.A. – Hommage à Joseph BOURNE – FO8AB).

Alors, et pour l'émission d'amateur :

Le « Journal des 8 » de février 1927 nous informe que notre camarade Georges BAMBRIDGE – REF 222 a installé une station amateur à Tahiti, et qu'il transmet sous l'indicatif de « **BAM** », début de son nom. Georges BAMBRIDGE, importateur installé à Tahiti fait du commerce entre les îles des archipels français et il va donc, ensuite, installer une deuxième station sur sa goélette de transports de marchandise, afin de rester en contact avec le navire lors des voyages inter-îles...L'indicatif utilisé par la goélette sera simplement « **GEO** » (cf. JD8 n° 135 du 12 mars 1927), puis « **OO-GEO** »...



Très rapidement George BAMBRIDGE va être actif avec les radioamateurs du monde entier, et son indicatif deviendra « **OO-BAM** » (O Océanie, O Polynésie française). En avril 1934, Georges BAMBRIDGE crée avec, entre autres Joseph BOURNE et Alfred POROI, le « Radio Club Océanien – R.C.O. » En 1930, Georges BAMBRIDGE devient « **F-OCB** », puis en 1932 « **F3OCB** » et « **F3OCD** » (Radio REF 01/1932 – Proposition préfixe CIT Madrid 1932 et call-book 1938) et enfin « **FO3BT** » (Bambridge Tahiti) en 1937, indicatif gardé jusqu'à sa mort en 1942. L'indicatif « **F3OCK** » est, lui, attribué à Georges HANDERSON (cf. Call Book 1938).